

町ぐるみ「和木学園」報告書

新入学・入園☆子育てお母さん必見 片付けマジック!!!



1 和木学園の概要

町全体を学園と捉えて、その学園で行われる生涯学習を推進する取組である。新たな取組として、生涯学習を推進するイベントやニーズに応じた講座づくりを展開するとともに、これまで取り組んでいる活動も和木学園の取組として捉えることができる。

2 片付けマジックの実施経緯

8月に実施した和木町コミュニティ・スクール委員会で、「和木学園講座を作ってみよう」と題したワークショップを開催した際に発案された講座であった。4月からの新生活に向けての講座となるよう、対象を子育て家庭に絞ってこの時期に開催するに至った。

3 日時・場所

日時：平成30年2月9日（金）10：00～11：30

場所：和木町保健相談センター

4 講師

柴田祥子さん（和木町在住）
シアワセ空間計画室代表
整理収納アドバイザー
整理収納教育士 など

5 参加者

学園生 一般8名
事務局 名越章博 與三本高志

6 日程

10：00	開会	和木学園説明・講師紹介
10：05	講座	
11：25	質疑応答	
11：30	アンケート記入、閉会	



7 講座の様子

講師の柴田さんは、整理収納アドバイザー・整理収納教育士として、山口県・広島県で幅広い年代の方々を対象に、その年代に合わせた片付けに関する講座などを開催されている。受講者が講座にしっかりと参加でき、楽しめるように工夫されていた。

今回はこれまでになかった試みとして、子育てお母さんが講座に集中できるよう、託児スペースを設けた。

普段お母さんから離れることがないため、中には泣いてしまう子もいたが、なんとか講座を聞ける状況を作ることができた。



講師の柴田さん

講義では、参加者の皆さんが日々の子育てや家事で困っていることなどを聞きながら、片付けの大切さや基本的な考え方を伝授された。



片付けをする上で大切なことは...

講義終了後の質疑では、子どもが作ったもの（工作など）はどのように扱えばよいのかといった具体的な質問が出されたり、アンケートでは「楽しかった」「もっと聞きたかった」といった意見が出るなど、大変好評だった。



聞くだけではない参加型の講座



参加者と対話しながら

参加者アンケート結果（原文のまま）

問1 今日の講座はいかがでしたか？

楽しかった 8人、楽しくなかった 0人、よく分かった 1人、あまり分からなかった 0人、
もっと聞きたかった 2人、その他 0人

問2 どのような事を聞いてみたいと思われて参加されましたか？

片づけの基本 5人、キッチン用品の整理 0人、収納の仕方 2人、モノの捨て方 0人、
インテリアの話 1人、子どもの整理収納 5人、収納便利グッズ紹介 0人、その他 0人

問3 嫌い（苦手）な家事はなんですか？

食事の用意 0人、食器の片づけ 4人、掃除 3人、片づけ 3人、洗濯 0人、アイロンかけ 2人、
洗濯物を畳む 2人、日々の買い物 0人、縫い物 4人、献立を考える 1人、片づけ全般 3人、
その他 0人

問4 家族にできるようになって欲しい家事は何ですか？

食事の用意 3人、食器の片づけ 3人、掃除 4人、片づけ 6人、洗濯 1人、アイロンかけ 0人、
洗濯物を畳む 3人、日々の買い物 1人、縫い物 1人、その他 1人（特になし）

問5 次回聞いてみたい内容はありますか？

整理の基本の話 1人、衣類の整理整頓 4人、書類の整理整頓 3人、生前整理（前向き整理） 1人、
整理収納の相談会形式の講座 0人、その他 0人

問6 受講されたご感想、すぐに実行したいことや気付きなどございましたらお聞かせください。

- ・まずは現状の把握をしたいと思います。
- ・モノの場所を決めてすぐ動く努力を続けたいと思います。

- ・日頃一人で考えることが皆も思っていることで、とてもためになる話が聞けてよかったです。
- ・実践できるようにしたいです。
- ・とても勉強になりました。新年度が始まる前に片付けをがんばろうと思います。
- ・まずは自分自身の物を整理しようかなと思いました。
- ・とても楽しかったです！また参加したいです！！家をすぐに片付けたくなりました♪
- ・子供の目線に合わせた片付けをすぐにやってみたいと思いました。
- ・「キレイになったら気持ちがいいね！」という言葉が言えていなかったのが、早速今日から言っていこうと思います。
- ・しつけではなく情操教育であることを常に頭に入れておこうと思いました。
また、元に戻しやすいしくみ作りも帰ってすぐに実行します！！
- ・とても勉強になりました。やりたいこと・気づきだらけです！！
- ・遠くから参加させてもらってホントによかったです。

今後について（事務局所感）

この度は事務局提供講座として実施した。参加対象をある程度限定したことで、参加者のニーズに合致した内容となり、満足度も大変高く、もっと聞きたかったという意見も見られた。

また、参加者の殆どが未就園児の保護者であったため、講座に集中してもらえよう託児スペースを設けた。アンケート結果からの要望をうけて今後、他の年代向けも含めて実施が可能と考えている。